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ATA NRO. 6/2018  
 

Reunião ORDINÁRIA da Câmara Municipal 

 
 

 
Realizada no dia 15-03-2018 

 

 

 

 

PRESIDENTE     - António Miguel Cabedal Borges 

VEREADORES   - Pedro Miguel Lobato Duque 

                 - Jorge Manuel Gaspar 

                            - Pedro Manuel dos Santos Rosa 

- Carlos Nuno Alves Duarte  
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Aos quinze dias do mês de março do ano de dois mil e dezoito, no Salão Nobre do Edifício dos Paços 

do Concelho de Sardoal, reuniu a Câmara Municipal, sob a presidência do Senhor Presidente, António 

Miguel Cabedal Borges, estando igualmente presentes os Senhores Vereadores, Pedro Miguel Lobato 

Duque, Jorge Manuel Gaspar, Pedro Manuel dos Santos Rosa e Carlos Nuno Alves Duarte. -------------- 

Verificando-se quórum, o Senhor Presidente, declarou aberta a reunião, eram dezoito horas, com a 

seguinte Ordem do Dia, antecipadamente remetida a todos os Senhores Vereadores, nos termos do 

Artigo 25º do Código do Procedimento Administrativo, tendo sido tomadas as deliberações que se 

seguem: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Período antes da Ordem de Trabalhos: 

 

INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DO EXECUTIVO 

(Artigo 52º da Lei nº 75/ 2013, de 12 de setembro) 

 

O Senhor Presidente iniciou a reunião dando a palavra ao Senhor Vereador Pedro Rosa, o qual 

informou que o Passeio de BTT agendado para o dia 11 de março, tinha sido adiado devido às 

condições meteorológicas. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Informou também que, de 19 a 25 de março será realizada a Semana da Leitura, um projeto da Escola 

e que irá envolver a comunidade em geral. ------------------------------------------------------------------------------- 

Deu também conhecimento que as Férias Desportivas irão começar no dia 26 de março, para os 

alunos dos 2º e 3º ciclos.------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente informou que no dia seguinte iria haver uma mostra dos meios de proteção civil, 

mas que, a mesma foi adiada.------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra o Senhor Vereador Pedro Duque, questionando sobre o ponto da situação da 

insegurança que se tem vivido no concelho.------------------------------------------------------------------------------ 

Fez referência à limpeza das propriedades contíguas aos caminhos, dado que os munícipes tem 

dúvidas sugere que seja feita divulgação do assunto.------------------------------------------------------------------ 
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O Senhor Presidente referiu que está a acompanhar a situação com o sargento e o capitão, tendo 

havido até à data quatro assaltos, um deles dramático, apesar dos outros serem também graves, têm 

sido a habitações de pessoas que não habitam permanentemente. ----------------------------------------------- 

Disse ainda o Senhor Presidente que tem havido um grande desinvestimento na segurança em todo o 

interior do país e que a influência da GNR tem sido cada vez mais reduzida. ---------------------------------- 

Sobre a limpeza, referiu que nas estradas com alcatrão a responsabilidade é do município, 

nomeadamente nos 10 metros, fora dos 50 metros dos edifícios ou 100 metros dos aglomerados e, 

para estas situações o município irá adjudicar o trabalho a uma empresa pois não tem capacidade 

para o fazer.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tomou a palavra o Senhor deputado Carlos Duarte, questionando sobre o Plano de Ação sobre as 

Florestas, ao que o Senhor Presidente respondeu que a prorrogação do prazo, veio confundir o que 

estava planeado, contudo já foi efetuado o levantamento das situações, tendo a GNR identificado os 

terrenos que estão em incumprimento e, numa primeira fase irá questionar-se os proprietários para o 

facto de não terem feito a limpeza, sendo que terá de se analisar a nova lei.------------------------------------ 

O Senhor Vereador referiu ainda a Zona Urbana, na qual se mantem o mesmo, questionando sobre os 

muros no Sarabando, ao que o Senhor Presidente referiu terem sido colocadas baias. --------------------- 

O Senhor Presidente referiu ainda ter sido solicitado aos Presidentes das Juntas, logo no início dos 

mandatos para que fossem identificados os locais que poderiam criar perigo.----------------------------------- 

Os técnicos contactam os titulares e é feito um relatório, sobre o qual o Presidente decide em função 

do risco.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Disse ainda que os proprietários foram notificados para a resolução destas situações e que se a 

Autarquia se substituir aos mesmos, apresentará a conta.------------------------------------------------------------ 

 

  
ORDEM DE TRABALHOS 

1. Ata da Reunião anterior; 

2. Diário da Tesouraria; 

3. Isenção de taxas; 

4. Pedido de apoio; 

5. Cedência de transportes; 

6. Prémios de mérito 2018; 
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7. Estratégia Integrada de Desenvolvimento de Sardoal; 

8. Protocolo de Colaboração – Município de Sardoal e Centro Social dos Bombeiros de 

Sardoal; 

9. Protocolo de Colaboração – Município de Sardoal e Universidade do Porto; 

10. Abertura de procedimento concursal – Técnico Superior na área florestal; 

11. Ata relatório n.º 2 - Bolsas de Estudo ao Ensino Superior e ao Curso Técnico Superior 

Profissional. 

 

 

ORDEM DE TRABALHOS 

 

 

1. ATA DA REUNIÃO ANTERIOR 

Após confirmação de que todos os membros da Câmara tinham tomado conhecimento do conteúdo da 

ata da reunião anterior, oportunamente distribuída, foi dispensada a leitura, nos termos do artigo 

quarto do Decreto - Lei número quarenta e cinco mil, trezentos e sessenta e dois, de vinte e um de 

novembro de mil novecentos e sessenta e três, tendo a mesma sido aprovada por unanimidade. -------- 

 

2. DIÁRIO DA TESOURARIA; 

Foi presente o diário da tesouraria respeitante ao dia 12 de março de 2018, cujos valores são os 

seguintes: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

a) Dotações Orçamentais ……………………….. 111.496,64€ 

b) Dotações não Orçamentais …………………..   73.168,07€ 

Total das Disponibilidades …………………… 184.664,71€ 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. ------------------------------------------------------------------------------- 

 

3. ISENÇÃO DE TAXAS; 

Pela Associação dos Amigos de Santiago de Montalegre foi apresentada uma comunicação a solicitar 

a isenção do pagamento das taxas de licenciamento relativas à realização de uma noite de fados, a ter 

lugar no dia 17 de março. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir o pedido. -------------------------------------------------- 
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4. PEDIDO DE APOIO; 

Foi presente uma petição em apresentada pela Associação de Melhoramentos de S. Simão a solicitar 

apoio financeiro para fazer face aos danos ocorridos na sede daquela associação pelo assalto 

ocorrido no dia 1 de dezembro ultimo, o qual criou prejuizos no valor de mais de 350€. --------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade atribuir um apoio financeiro no valor de 300€. ----------- 

 

5. CEDÊNCIA DE TRANSPORTES; 

Filarmónica União Sardoalense 

- 23 de junho – Lisboa, participação nas marchas populares da Baixa da Banheira.--------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir o pedido. -------------------------------------------------- 

Getas 

- 23, 24 e 25 de Março – Esmoriz, participação no fórum Nacional de Teatro Amador.----------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir o pedido. -------------------------------------------------- 

Associação de Moradores de Andreus 

- 15 de Abril – Alqueva , passeio cultural, de lazer e convívio.-------------------------------------------------------- 

- 17 de junho – Montargil, convívio de pesca e lazer. ------------------------------------------------------------------ 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir os pedidos, no âmbito do regulamento, de dois 

pedidos por ano. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

6. PRÉMIOS DE MÉRITO 2018; 

Foi presente a informação nro.1261/2018, referente ao assunto supra mencionado, cujo teor é o 

seguinte: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“(…) 

Desde o ano letivo de 2013/14 que o Município de Sardoal assumiu a atribuição de bolsas de estudo 

aos estudantes de ensino superior como uma estratégia de apoio aos seus jovens estudantes 

universitários. Nos últimos anos, esta medida permitiu que mais de trinta jovens estudantes 

melhorassem as suas condições económicas, fazendo face às despesas que a frequência no ensino 

superior acarreta, nomeadamente o pagamento de propinas. Considerando as alterações recentes ao 

Quadro Nacional de Qualificações, esta medida foi ainda alargada aos Cursos Técnicos Superiores 

Profissionais, tendo sido atribuídas até ao momento mais de dez bolsas de estudo ao curso em 

funcionamento no Sardoal. 
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(…) 

Assim sendo, e tendo como premissa a promoção plena do sucesso escolar dos nossos jovens, 

proponho que sejam atribuídos seis (6) “Prémios de Mérito” como forma de reconhecimento das 

aptidões e resultados académicos evidenciados pelos alunos ao longo do ano letivo. À semelhança da 

iniciativa levada a cabo nos anos anteriores, e considerando o sucesso alcançado, esta medida 

materializar-se-á na oferta aos alunos contemplados, da inscrição no evento “Universidade de Verão” 

da Universidade de Coimbra, bem como, na cedência de transporte para o local. 

A Universidade de Verão é uma iniciativa da Universidade de Coimbra, dirigida sobretudo aos alunos 

do ensino secundário, sendo esta a sua nona edição. Tem como principal objetivo, proporcionar aos 

futuros alunos experiências de caráter pedagógico/científico em diversas áreas do saber, 

proporcionando também atividades culturais e desportivas como forma de reforçar a ligação com a 

cidade de Coimbra. Pretende-se ainda com esta iniciativa, presentear os alunos com situações de 

aprendizagem divergentes, possibilitando o alargamento das suas vivências pessoais bem como 

auxiliar no processo de decisão em matéria de futuro académico. 

Face ao exposto, proponho que a iniciativa levada a cabo nos dois últimos anos, seja novamente 

desenvolvida para o presente ano letivo considerando que a mesma terá um custo individual de 180 

euros, num total de 1080 euros. O valor indicado inclui alojamento, transporte na cidade de Coimbra e 

refeições. Caso a presente proposta venha a ter bom acolhimento, propõe-se de igual modo que as 

condições para atribuição dos referidos Prémios de Mérito sejam as que constam das normas em 

anexo.” ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Os Senhores Vereadores do PS mencionaram o facto de serem a favor destes prémios, referindo o 

Senhor Vereador Pedro Duque, ser adepto da promoção do mérito. ---------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar a proposta.----------------------------------------------- 

 

7. ESTRATÉGIA INTEGRADA DE DESENVOLVIMENTO DE SARDOAL; 

Pelo Senhor Presidente foi apresentada a proposta nro 1257/2018, cujo teor a seguir se transcreve: --- 

“O Concelho de Sardoal é um território com uma identidade própria, que apresenta um conjunto de 

potencialidades e, naturalmente, algumas fragilidades. Saber potenciar as qualidades e colmatar as 

fraquezas, respeitando o que torna o nosso território único e genuíno, e, simultaneamente, sabendo 

encontrar formas para o diferenciar no panorama regional e nacional, é fundamental para a construção 

de um futuro de sucesso a todos os níveis. É com esse intuito que a Câmara Municipal de Sardoal 
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vem trabalhando na definição da estratégia para o Município e que hoje aqui apresenta três 

documentos nesse âmbito: 

- Com o apoio da empresa de consultadoria Augusto Mateus & Associados, foi desenvolvida a 

Estratégia Integrada de Desenvolvimento de Sardoal, que delineia as orientações estratégicas globais 

para o futuro do Concelho; 

- Internamente foi desenvolvido o Plano Estratégico de Desenvolvimento Turístico do Concelho de 

Sardoal; 

- Com o apoio da Glorybox e da Napperon, apresenta-se proposta para a nova identidade visual do 

Município.” -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

O Senhor Presidente prestou informações sobre o assunto, nomeadamente a necessidade de criação 

de um produto diferenciador, definindo os recursos potenciais e os objetivos.----------------------------------- 

Tomou a palavra o Senhor Vereador Pedro Duque referindo ser um diagnóstico bem elaborado, que 

reflete a realidade do concelho, quer a nível de potências, mas também de fragilidades, na sua opinião 

o Sardoal tem boas condições de vida, havendo um problema de fixação de pessoas.----------------------- 

O Senhor Presidente referiu que o objetivo é mesmo aumentar a população. ---------------------------------- 

Tomou a palavra o Senhor Vereador Carlos Duarte questionando sobre a orientação estratégica e a 

requalificação de edifícios existentes. -------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente referiu que a ORU já se encontrava aprovada. ---------------------------------------------- 

Fez referência também à questão da eficiência energética, ao que o Senhor Presidente referiu alguns 

projetos, nomeadamente, na piscina, que já tem um implementado e outros vão ser apresentados, no 

Bairro da Tapada da Torre, no Edifício dos Paços do Concelho, a sua localização não permite uma 

grande alteração.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Referiu ainda que em termos de eficiência energética, pode ser alterada a iluminação, o que já foi feito 

na estrada de Panascos, Monte Cimeiro e em parte da povoação de Cabeça das Mós, com a 

alteração das lâmpadas. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador Carlos Duarte referiu ainda que o município deve dar o exemplo, na questão da 

eficiência energética com os gastos da água. ---------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente referiu que este é um assunto sempre presente na CIMT. ------------------------------- 

Tomou a palavra o Senhor Vice-Presidente, referindo que após o levantamento dos cadastros das 

redes de água e saneamento, o mesmo irá permitir reduzir as perdas. ------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar a proposta. ---------------------------------------------- 
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8. PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO – MUNICÍPIO DE SARDOAL E CENTRO SOCIAL DOS 

BOMBEIROS DE SARDOAL; 

Foi apresentada, pelo Senhor Presidente da Câmara, a proposta nro. 1303/2018, para aprovação do 

Protocolo mencionado em título. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar o protocolo. --------------------------------------------- 

 

9. PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO – MUNICÍPIO DE SARDOAL E UNIVERSIDADE DO PORTO; 

Foi presente o Protocolo a estabelecer entre o Município de Sardoal e a Universidade do Porto, o qual 

visa o “estabelecimento de uma relação de parceria entre as partes, com vista ao desenvolvimento de 

atividades conjuntas em prol da sensibilização do mundo académico para a importância da 

empregabilidade.” ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar o protocolo. --------------------------------------------- 

 

10. ABERTURA DE PROCEDIMENTO CONCURSAL – TÉCNICO SUPERIOR NA ÁREA 

FLORESTAL; 

Foi presente a informação nro.1050, relativa ao assunto supra mencionado, cujo teor a seguir se 

transcreve: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“ (…) 

2.O recrutamento deverá ser feito nos termos e de acordo com as regras previstas na legislação 

aplicável, incluindo a lei nº73/2013, de 3 de setembro, alterada pelas leis nº 82-D/2014, de 31 de 

dezembro , pela lei 69/2015 de 16 de julho e 132/2015 de 4 de setembro e pelo Orçamento de Estado 

2016 e 2018, no que diz respeito ás regras de equilíbrio orçamental, cumprimento dos limites de 

endividamento e demais obrigações de sustentabilidade das respetivas finanças locais; 

3.O lugar encontra-se previsto no Mapa de Pessoal para o corrente ano. 

Por ordem superior e com o intuito de satisfazer necessidades prementes dos serviços, sugere-se que 

seja autorizada a abertura de Procedimento Concursal em regime de contrato a tempo indeterminado : 

•Um lugar de Técnico Superior, com licenciatura na área florestal, recursos naturais ou similar para 

desempenhar funções no Gabinete Técnico Florestal, cujas ações a desenvolver serão as seguintes:  

(…).” --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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A Câmara Municipal deliberou por unanimidade autorizar a abertura de procedimento concursal de 

acordo com a informação prestada. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

 

11. ATA RELATÓRIO N.º 2 - BOLSAS DE ESTUDO AO ENSINO SUPERIOR E AO CURSO 

TÉCNICO SUPERIOR PROFISSIONAL. 

Foi presente a ata relatório nro. 2 do Júri de Avaliação das Candidaturas às Bolsas de Estudo ao 

ensino Superior e ao Curso Técnico Superior Profissional. ----------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. ------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

 

Encerramento 

 

E, não havendo mais nada a tratar, o Senhor Presidente da Câmara deu por encerrada a reunião eram  

dezanove horas e doze minutos, do que para constar e devidos efeitos, se lavrou a presente ata, que 

depois de considerada em conformidade, vai ser assinada pelo Senhor Presidente e por mim, Nelson 

Alves, Chefe de Divisão Administrativa e Financeira, da Secção de Expediente, Arquivo Geral e 

Reprografia, que a redigi, subscrevi e assino. ---------------------------------------------------------------------------- 
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___________________________________ 


